

OPINIÓN

Hospital de La Serena: El tiempo nos dio la razón

Matías Walker
Senador



La reciente toma de razón por parte de Contraloría para la construcción del nuevo Hospital de La Serena es una señal de esperanza para todos los habitantes de la comuna, de la provincia de Elqui y también de toda la región. Se trata de un logro ciudadano, ya que fueron las organizaciones y gremios, con quienes convencimos a las autoridades de que había que buscar acuerdos para financiar un mejor diseño y por ningún motivo ir a un juicio arbitral, que sólo retrasaría este anhelo de una mejor atención de salud en una región con la menor cantidad de camas hospitalarias.

La relevancia de esta obra, que vemos comienza a gestarse en los terrenos de Cordep, radica en que La Serena, como capital regional, necesita un hospital que esté a la altura de su crecimiento demográfico y de las complejas demandas de salud que se presentan en la actualidad. No podíamos conformarnos con un proyecto mal diseñado, que hubiese condenado a la región a una infraestructura deficiente. Por eso trabajamos junto al Consejo Consultivo, organizaciones de pacientes y los gremios de salud para asegurar que se construya un hospital con los estándares más altos, que funcione en red con el hospital de Coquimbo y los centros de salud del Elqui y los otros hospitales de la región o incluso de Atacama.

El nuevo hospital de La Serena deberá estar terminado el segundo semestre del 2028 y será un recinto médico de alta complejidad, con unos 125 mil metros cuadrados. Hablamos de un centro de salud con 668 camas, distribuidas, entre

pacientes críticos, camas médico-quirúrgicas, ginecobstétricas, pediátricas, neonatológicas y también de psiquiatría para adultos. A ello se sumarán 15 pabellones, boxes de consultas médicas, dentales y no médicas, salas de atención integral del parto, servicio de urgencia y un nuevo servicio de atención a pacientes con cáncer, que mejorará y aumentará las prestaciones a pacientes oncológicos.

Lo cierto es que en 4 años debiera estar terminado el nuevo Hospital de La Serena, y durante este tiempo tenemos trabajo que hacer. Avanzar en la formación de todo el personal médico y no médico, profesionales, especialistas, técnicos, equipamiento, nuevas prestaciones e incluso adecuar el tránsito y el transporte público para que el segundo semestre del 2028, después del corte de cinta, este nuevo hospital pueda de inmediato desplegar todos sus servicios para miles de pacientes que merecen una mejor y más oportuna atención de salud.